

Le Luxembourg et son «plan d'action national pesticides» Quel est son contenu? Quelle est sa portée? Le gouvernement: est-il assez ambitonné?

le lundi 13 juin 2016 à 18.15 heures à
l'Oekozer Pafendall, 6, rue Vauban à Luxembourg

Après le déversement accidentel de pesticides à proximité du Lac de la Haute-Sûre, incident spectaculaire qui s'est produit il y a quelques années, le débat public se focalise aujourd'hui sur le renouvellement de l'agrément du glyphosate, envisagé par l'Union européenne.

Conformément à une directive européenne, chaque Etat membre est tenu d'élaborer un « plan national d'action pesticides » (produits phytopharmaceutiques), dont le but déclaré est de réduire l'emploi de pesticides au moyen d'une série de mesures à transposer. Accusant un important retard, le Luxembourg dispose enfin de sa version nationale et chaque intéressé est en droit de soumettre ses propositions et de formuler ses objections jusqu'au 15.7.2016, ceci dans le cadre d'une procédure officielle.

Dans le cadre de la table ronde, le Mouvement Ecologique entend, d'une part, informer le grand public le contenu et les instruments du plan d'action produits phytopharmaceutiques et, d'autre part, engager un débat ouvert permettant de discuter de certaines pistes d'amélioration.

Déroulement de la soirée d'information/table ronde:

- **Présentation des objectifs et des instruments du plan d'action luxembourgeois**
Représentant du ministère de l'Agriculture, de la Viticulture et de la Protection des consommateurs
- **Analyse critique du projet de plan luxembourgeois**
par François Veillerette, directeur de « générations futures », qui a analysé le projet à la demande du Mouvement Ecologique et qui l'a comparé au plan d'action français. Sur la base de ce rapport d'expertise, des propositions d'amélioration du projet seront formulées.
- **Discussion – avec la participation d'acteurs responsables, dont e.a.**
* Fernand Etgen, ministre de l'Agriculture, de la Viticulture et de la Protection des consommateurs
* Carole Dieschbourg, ministre de l'Environnement
- **Questions-réponses/Discussion ouverte**



A l'issue de la manifestation, le Mouvement Ecologique conviera au verre de l'amitié.



Einladung

Der Mouvement Ecologique lädt Sie hiermit herzlich ein zu einer Informations- und Diskussionsveranstaltung rund um das Thema:

Den nationalen Aktionsplang “Pestiziden” fir Lëtzebuerg: Wat steet dran? Wat steet um Spill? Feel et der Regierung un Ambitioun?

Méindes, den 13. Juni 2016 um 18.15 Auer am
Oekozer Pafendall, 6, rue Vauban, an der Stad

Der Mouvement Ecologique lädt Sie hiermit herzlich ein zu einer Informations- und Diskussionsveranstaltung rund um das Thema:

Den nationalen Aktionsplang "Pestiziden" fir Lëtzebuerg:

Wat steet dran? Wat steet um Spill?
Feel et der Regierung un Ambitioun?

Méindes, den 13. Juni 2016 um 18.15 Auer am
Oekozynter Pafendall, 6, rue Vauban, an der Stad

Nach dem spektakulären Pestizidvorfall vor einigen Jahren unweit des Stausees, prägt derzeit die geplante Verlängerung der Zulassung von Glyphosat auf EU-Ebene die gesellschaftliche Diskussion.

Entsprechend einer EU-Direktive, muss jeder Mitgliedsstaat einen sogenannten "Aktionsplan Pestizide" (plan d'action produits phytopharmaceutiques) erstellen, dies natürlich mit dem Ziel, deren Einsatz mittels einer Reihe von Maßnahmen zu reduzieren. Mit Verzug liegt nun auch der Luxemburger Entwurf vor und jeder Interessierte hat das Recht bis zum 15.07.2016 im Rahmen einer öffentlichen Prozedur seine Anregungen und Einwände zu formulieren.

Mit einer Informationsveranstaltung möchte der Mouvement Ecologique einerseits über den Entwurf des Aktionsplanes informieren und andererseits in einer offenen Debatte eine Reihe von Verbesserungsmöglichkeiten erörtern.

Ablauf der Informationsveranstaltung

- **Vorstellung der Ziele und Instrumente des Luxemburger Aktionsplanes :**
Vertreter des Landwirtschaftsministeriums
- **Eine kritische Analyse des Luxemburger Entwurfes**
François Veillerette, Agraringenieur und Direktor von « générations futures », hat den Entwurf auf Anfrage des Mouvement Ecologique begutachtet und mit dem französischen Aktionsplan verglichen. Aufbauend auf diese Analyse werden Vorschläge zur Verbesserung formuliert. (Vortrag auf Französisch, dieser wird aber ins Luxemburgische übersetzt)
- **Diskussion mit verantwortlichen Akteuren u.a. mit**
* Landwirtschaftsminister Fernand Etgen
* Umweltministerin Carole Dieschbourg
- **Austausch mit dem Publikum**



Anfahrt:

Zu Fuß: 10 Min. vom Fischmarkt oder von der Côte d'Eich

Mit dem Fahrrad: ein Fahrradunterstand ist vor Ort

Mit dem Bus: AVL Linie 23, Haltestelle Théiwesbur oder Vauban in der rue Vauban.

Parkplätze sind ebenfalls im weiteren Umfeld vorhanden.

www.mobiliteit.lu

www.meco.lu Tel. 43 90 30-1

Nach der Veranstaltung lädt der Mouvement Ecologique auf einen « Patt » ein.